

zerne, l'*alfalfa*, qui donne plusieurs coupes par an, quand elle est arrosée avec soin; cette plante prospère jusqu'à 2,000 verges. Le Chili importe des bêtes à cornes de la République Argentine. Il est plus riche en moutons. Quant à l'espèce chevaline, il possède une race remarquable. Aussi le Chilien est-il excellent cavalier.

Si les provinces septentrionales du Chili sont dénudées, celles du sud contiennent d'importantes forêts à peine encore exploitées. Dans les provinces du centre, autour de l'Aconcagua, le peuplier, l'eucalyptus, l'acacia, les arbres verts ont fort bien réussi; tous les fruitiers d'Europe ont été acclimatés: oliviers, orangers, citronniers, amandiers, noyers, châtaigniers, pêchers, pommiers et poiriers, cerisiers, même le palmier. Le Chili est le pays des vergers. Pas de grand propriétaire qui ne possède un grand verger (*arboletas*), pas de colon qui n'ait aussi le sien (*huertas*).

Aussi la majeure et la meilleure partie de la population est-elle rurale. Quoique ne mangeant que rarement de viande et ne buvant pas de vin, les colons (*inquilinos*) forment une population vigoureuse; les fermiers et les propriétaires vivent auprès d'eux.

(A suivre.)

## MODES ET NOUVEAUTÉS

La mode des ceintures en métal paraît devoir se continuer cet été; le commerce achète de fortes quantités de cet article.

On signale une certaine faiblesse dans le ton des tweeds canadiens; il n'y a pas encore de baisse dans les cours cotés, mais les fabricants se montrent plus pressés d'offrir et un peu plus accommodants.

Le nœud de la cravate est une des perplexités de la partie élégante du sexe masculin à New-York. Il y a trois ou quatre nœuds qui se disputent la faveur publique.

Les modes pour la prochaine saison fournissent matière à de nombreuses hypothèses qui intéressent considérablement les marchands de nouveautés. Les achats d'étoffes à robes pour le printemps, dit un négociant, indiquent une préférence pour les couleurs simples, blanc et noir. Les serges en noir ou brun sont aussi bien demandées.

Une grève, à propos des déchets, vient d'éclater entre ouvriers et patrons gantiers à Millau. Une quarantaine de fabriques de gants sont fermées; trois ou quatre seulement travaillent encore. L'industrie gantière occupe à Millau plus de 1,000 ouvriers, sans compter les femmes.

## ASSURANCES.

Les pertes par incendie aux Etats-Unis et au Canada pendant le mois de janvier 1894, ont été de \$10,568,400.

La Manufacturers' Life a eu son assemblée générale annuelle la semaine dernière. Le rapport des directeurs a été approuvé et les officiers de la compagnie réélus pour l'année courante.

La semaine dernière, une délégation d'agents d'assurance d'Ontario et de Québec est allée à Winnipeg conférer avec le gouvernement de Manitoba au sujet d'un projet de loi en préparation sur les Compagnies d'Assurance.

Le gouvernement russe ne permet pas aux Compagnies d'assurances étrangères contre l'incendie de faire des affaires en Russie, les Compagnies étrangères ne doivent pas y perdre beaucoup, car la Russie est un terrain dangereux pour le commerce d'assurance.—*L'Assurance Moderne*.

Les assurances sur la vie, en Allemagne ont, en 1892, assuré 939,000 personnes pour 4 millions de marks (\$952,000,000) ou 4,369 marks (\$1013) par tête. Elles sont encore bien loin des assurances anglaises, mais elles commencent à pénétrer dans les milieux les plus aisés de la classe moyenne.

L'Association Canadienne des Assurances s'est réunie la semaine dernière à Toronto. On s'est occupé d'une nouvelle classification des villes au point de vue des taux à exiger, dans le but de faire en sorte que les municipalités soient intéressées à prendre des mesures efficaces de protection contre l'incendie.

Les principales causes des 172 incendies dont a souffert l'assurance Gore Mutual en 1893, d'après le rapport de l'inspecteur de la compagnie, ont été les suivantes: Cheminées, poêles et tuyaux défectueux, 33; lampes et lanternes à pétrole, 14; escarbilles sur les toits, 8; chaudières et fournaies, 4; friction de machines, 3; chauffage de peintures, 3; foudre, 12; incendiarisme 12; transmis d'un bâtiment voisin ou en face, 30; causes inconnues, 39. (*Monetary Times*.)

Ce que vaut la main, au point de vue des compagnies d'Assurances Minières d'Allemagne: la perte des deux mains donne droit à la totalité de l'assurance, comme rendant impossible la faculté de gagner sa vie. La perte de la main droite est considérée comme diminuant cette aptitude de 70 à 80 p. c.; celle de la main gauche, comme la diminuant de 60 à 70 p. c. Le pouce vaut 20 à 30 p. c. des gains; l'index droit vaut au delà de 18 p. c.; le gauche, de 8 à 13 p. c. Le médium vaut de 10 à 16, l'annulaire, de 7 à 9 et le petit doigt, de 9 à 12. —(*Echo des Mines*).

# REVUE COMMERCIALE ET FINANCIÈRE

Montréal, 22 février 1894.

## FINANCES.

Le marché monétaire anglais est devenu plus facile, les capitaux tenus en réserve pour acheter des *Council Bills* du gouvernement des Indes et, au besoin, pour aider à la conversion française, reviennent sur la place; les escomptes à court terme, sur le marché libre, sont à 1½ p. c., le taux de la banque d'Angleterre reste à 2½ p. c.

A New-York, il y a toujours abondance de fonds sans emploi et les prêts à demande ne rapportent que 1 p. c. Le taux de l'escompte commercial est de 4 à 5 p. c.

Sur notre place, l'argent abonde, mais les taux, quoique faibles, ne sont pas changés. On prête pour remboursement à demande à 4½ ou 5 p. c. Les escomptes ordinaires se font à 6½ ou 7 p. c.

Le change sur Londres est plus ferme.

Les banques vendent leurs traites à vue à une prime de 9½ à 9½ et leurs traites à 60 jours à une prime de 10 à 10½. Les transferts par le câble sont à 10½ de prime. Le change à vue sur New-York est de ¼ à ¼ de prime. Les francs valaient hier à New-York 5,18½ pour papier long et 5,16½ pour papier court.

La bourse a eu un peu plus d'activité cette semaine, avec des cours en général plus fermes. La banque de Montréal a fait 220½ et 220½. La banque de Québec, 125½; la banque du Commerce 134½ et la banque des Marchands 156.

Les banques canadiennes sont cotées en clôture comme suit:

	Vend.	Ach.
Banque du Peuple.....	121	117
" Jacques-Cartier....	120	117
" Hochelaga.....	130	120
" Nationale.....	98	90
" Ville-Marie.....	98	.....

Le Richelieu a eu encore des ventes; mais moins que la semaine précédente, il se tient dans les cours de 81 à 82. Les Chars Urbains ont haussé considérablement; ils sont rendus à 178½. Le Gaz aussi a pris de la hausse; il fait 178½ et 179.

Le Cable fait 136½. Le Télégraphe s'est vendu 145. Le Pacifique a fait 70.

Les Compagnies de Coton ont été vendues aux cours suivants: Colored Cotton Mills Co, 56½; Montreal Cotton Co, 119½ et 120; Dominion Cotton Co, 113½ et 114.

## COMMERCE

Le carême est un temps de pénitence et de mortification; notre population canadienne. Observant fidèlement les principes de la religion, soit se priver de beaucoup de petites satisfactions et parmi les privations les plus usitées il faut compter celle de s'acheter des toilettes. La saison, d'ailleurs, n'est pas propice aux achats de superflu, l'hiver tire à sa fin et les vêtements qui ont fait jusqu'ici, pourront bien servir jusqu'au printemps. Le printemps, d'un autre côté, est encore trop éloigné pour qu'on songe bien sérieusement à s'y préparer. Aussi le commerce de nouveautés en détail est réduit à sa plus simple expression, celui de l'épicerie est passablement réduit; le commerce de poisson est seul florissant. Dans le gros, cependant on commence à ressentir un mouvement de